
高谷中学校ブロック 

第７回 義務教育学校の設置に関する検討会 

別冊資料



 

 

保護者への報告会の開催について 

①日時、会場、時間、参加人数 

日 時 会 場 時 間 参加人数 

７月２７日（火） 高谷中学校 ＰＴＡ会議室 １４時００分～１５時００分 ３名 

７月３０日（金） 信篤小学校 職員研修室 ９時００分～１０時００分 ６名 

８月 ２日（月） 二俣小学校 ランチルーム １６時００分～１７時００分 ３名 

②質問・確認事項等について 

 

質問
区分

質問要旨 回答 会場名

〇教科担任制は、施設分離型でも実施できるのか。
また中学校の免許状を持っている小学校の教師が教えるの
か。

●施設分離型の小中一貫型小学校・中学校で教科担任制の実施は可能で
す。中学校の免許状を持っている小学校の教師が、小学校だけでなく、中学
校でも教えることができます。

高谷中

○教科担任制を実施する場合、学級担任をしている教師が、
他の学級や学年で教えることになるのか。

●小学校の教師が教科担任となる場合は、学級を持ちながら、担当する教
科を他の学級や学年で教えることとなります。また教科担任制とならない教
科は、今までと同様、学級担任が教えることになります。

高谷中

○授業の前倒しや入れ替えができるとあるが、３校で足並みを
揃えて行うことになるのか。

●詳細な検討は今後になりますが、実施する場合には、３校で話し合って実
施していきます。

高谷中

○小中一貫型小学校・中学校では、学級の数や教師の数は
減らないということでいいか。

●その通りです。現状のまま、学級と教師の数は減ることはありません。 信篤小

○学校名も変わらないということでいいか。
●正式な学校名は、今のままです。ただし、今年度からスタートした東国分
中学校ブロックの小中一貫型小学校・中学校では、一体感を生むために、３
校をまとめて呼ぶ際の通称名を「東国分爽風(そうふう)学園」としました。

信篤小

○３校で協力して、９年間の教育を行うということでいいか。
●その通りです。東国分爽風学園では、３校の教職員の代表からなる「プロ
ジェクト会議」を設け、実施する内容を検討しています。

信篤小

○小中一貫型小学校・中学校で学んだ子供たちが、受験をす
る際や転校などをする際に、何か不利益になることはないの
か。

●転出する子供たちには不利益はありませんが、塩浜学園では、他の小・中
学校から転入してくる子供たちには、個別に時間をとってガイダンスを行うな
どのサポートを行っています。高谷中学校ブロックでも新たな教科を創設した
り、指導内容の入れ替えや前倒しをする場合には、転入する際に不利益に
ならないように対応していきます。

二俣小
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質問
区分

質問要旨 回答 会場名

○部活動を小学校段階からできるとあるが、３校合同で行うと
いうことか。

●その通りです。義務教育学校「塩浜学園」では、小学校高学年から、中学
校の部活動に参加しています。

二俣小

○運動会などの学校行事は、３校で行うのか。 ●運動会等の行事は、３校で話し合って実施方法を決めることとなります。 二俣小

○３校で部活動を行う場合は、高谷中学校で行うのか。 ●部活動の実施も、３校で話し合って決めることとなります。 二俣小

〇中学校の部活動への参加とあるが、中学校へいくことになる
のか。（小・中で下校時間、最終下校時間が違うが、問題はな
いのか）

●小学校高学年から中学校の部活動に参加している「塩浜学園」では、小
学生の朝練習を無くしたり、最終下校時刻を中学生よりも早くするなど、小学
校の学校生活に合わせた活動内容としています。高谷中学校ブロックでも実
施する場合には、小学生への負担を考慮し、検討していきます。

信篤小

〇二俣小と信篤小の交流について、普段の授業やイベント、行
事（運動会等）など、一緒に活動することはあるのか。

●小学校同士の授業や行事交流なども学校同士で話し合って検討します。 信篤小

○一体型の義務教育学校の設置は、どうなるのか。
また、一体型の義務教育学校を作る場合には、具体的な年
数はあるのか。

●一体型の義務教育学校の設置を検討する方向は変わりません。そのため
には学校だけでなく、高谷・原木地区の街づくりと合わせて考えていく必要が
あるため、小中一貫型小中学校の成果を踏まえて、具体的な時期も含め、
今後検討していきます。

高谷中

〇期間として、いつから開始をして、いつを目標に完了させてい
くのか。

●小中一貫型小学校・中学校の実施については、令和４年4月からのスター
トで準備を進めます。
事業の完了については、一体型義務教育学校の設置の検討も含まれるた
め、具体的な時期は今後の検討事項となります。

信篤小
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○八街市の事故を踏まえた通学路の対応は。
●担当部署から、各学校に通学路の点検をお願いし、危険箇所の把握を行
いました。今後、学校が確認した箇所に、必要な対応を行う予定です。
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〇改めて動画も見させてもらい、詳細も勉強しながら考えさせて頂きます。大変興味深い内容でした。

〇昨年の信篤公民館での説明を受け、その後も手紙をいただき、今までの内容については把握しています。子供たちのために急がず、良い
方向で進んでいくことを望みます。

〇中学校の部活動に、小学校の時から参加ができるのは良いと思う。

〇二俣小学校区から、信篤小学校へ通学されている方から聞いた話ですが、通学路の危険箇所があり、歩道も狭いと聞きました。

○今までは、配付されたプリントだけでは、内容がよくわからない部分があったが、今回のような説明を聞けて、どのような検討がされているの
かがよくわかった。

○親もそうだが、子供たちも興味があることだと思うので、子供たちにも説明して欲しい。

○今後、プロジェクト会議を設けて話し合いをしていくということだが、先生方の負担感についても、配慮していただきたい。
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